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FECHA: Abril 22 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Rescatan a 14 excursionistas” 

Criterio “Registrará el PRI hoy a 25 aspirantes” 

 “Desertores del PRD a un paso de llegar al PRI” 

 “Lista la cruz para Jesús de El Arbolito”  

 
“Al PT militantes de PAN, PRD y Convergencia” 

 
(No circula) 

 
“Hay alerta por la temporada de Cuaresma” 

El Independiente “Aplican cerca sanitario para evitar enfermedades” 

La Crónica “Garantizan organizadores de Viacrucis seguridad en actos”  

 
(No circula) 

 
“¿Hasta cuándo, señor?” 

 

(No circula) 

I N S T I T U C I O N A L  

(No se generó información) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Síntesis-Exhibiremos al PAN, dice Penchyna: David Penchyna Grub, recién nombrado vocero del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, figura creada para vincular al partido con todos los sectores de la sociedad mexicana, manifestó que 
este objetivo se logrará con una estrategia de avanzada para transmitir a los mexicanos por que el Revolucionario 
Institucional quiere recuperar la Presidencia. México merece un mejor futuro y eso es lo que queremos construir, 
planteándolo abiertamente a la sociedad y la creación de esta figura (de vocería) viene a reforzar esa estrategia de 
vinculación con la sociedad en su conjunto en México, para que el PRI pueda tener el alcance de transmitirlo que quiere y 
por lo que quiere regresar en el 2012 al poder federal, dijo el también legislador federal.  
A 10 años de que el PRI perdió el poder, Penchyna habla de un México donde el blanquiazul no ha dado respuesta a las 
necesidades de la población. Se refiere a esto diciendo que México tiene una década perdida y por ello el tricolor aplica 
una estrategia de avanzada, a la ofensiva, pues dijo que el Revolucionario Institucional no renunciará a la idea de que el 
país puede ser mejor. Revisando esos 10 años, a México le ha ido muy mal: la inseguridad, el desempleo, la falta de 
consensos, de acuerdos entre la clase política, la constante equivocación de un gabinete del Presidente en turno, tanto de 
este como del anterior, de no saber hacer de la administración un elemento virtuoso que coadyuve al desarrollo nacional. 
Agregó que la estrategia del PRI no es esperar a que surjan los problemas, pues ya los conocen; ahora procede 
abordarlos presentando alternativas de solución, además de invitar al debate a los otros partidos políticos, el cual debe ser 
con datos y hechos contundentes para contrastar ideas y proponer soluciones. Los partidos políticos nacieron, son y sirven 
para conquistar el poder, y nosotros vamos por la conquista legitima del mismo con un debate de altura, con ideas, en 
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paz social, apostándole a las instituciones y con esas herramientas sacar al mal gobierno. Penchyna Grub apuntó que con 
su experiencia de 26 años como servidor público y la convicción de tener la capacidad de llegar a la Presidencia de la 
República, sumada a la honestidad y transparencia, se obtendrán resultados a través de esta nueva estrategia por la que 
apuesta el PRD. Dijo que el tricolor está preparado para la contienda electoral y agregó que el PAN y el PRD han 
renunciado a su ideología, a sus principios y han recurrido a alianzas con expriistas para hacer frente al tricolor, "el 
Revolucionario Institucional se encuentra preparado con los mejores hombres y mujeres". (Marisol Hernández 
Monroy, pág.03) 

Milenio-Desertores del PRD a un paso de llegar al PRI/PRD podría perder 6 municipios tras desbandada de 
militantes: Hugo Jaciel Mendoza, representante del Movimiento por la Regeneración Nacional (Morena) de Andrés 
Manuel López Obrador, advirtió que de los seis militantes que abandonaron las filas del PRD, la mayoría podrían ser 
seducidos por el PRI y adherirse al partido tricolor, con lo cual más de seis municipios estarían prácticamente perdidos. 
Aunque especificó que nadie ha hecho oficial su incorporación al Partido Revolucionario Institucional (PRI), el enojo de 
cientos de militantes por considerar ilegales sus procesos internos son una fuente fértil para que los simpatizantes de la 
izquierda decidan apoyar a la derecha. Además del PRI, cientos de ex militantes del Sol Azteca ya han decidido unirse a 
las filas del Partido del Trabajo en los municipios de Progreso de Obregón y Tlaxcoapan, entre otras localidades. Para 
Hugo Jaciel, quien representa una de las corrientes con más poder a nivel nacional, la crisis del PRD en Hidalgo se 
agudizó a “causa de la poca habilidad política en municipios porque se están dejando fuera a las expresiones con 
mayoría”. El líder de los obradoristas en Hidalgo tiene claro que si la mayoría de perredistas deciden tomar el camino del 
PRI será por decepción: “hay probabilidades, pero la mayor parte de compañeros que se han separado del PRD se 
mantienen firmes en sus ideales de izquierda”. Debido a que en más de siete municipios la corriente del Movimiento de 
Regeneración Nacional era mayoría y decidió dejar las filas del PRD a causa de los procesos internos “amañados” para 
elegir a sus candidatos a presidentes municipales, esas localidades están prácticamente pérdidas.“El caso de Ixmiquilpan, 
Francisco I Madero, Progreso de Obregón son grupos con posiciones muy definidas, seguramente eso nos generará 
escenarios no favorables para el PRD de Hidalgo”, señaló. El también representante de la corriente Izquierda Democrática 
Nacional (IDN) afirmó que Isidro Pedraza, dirigente de la Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas (UFIC), y José 
Guadarrama, senador de la República, son los perredistas que están arrebatando candidaturas e imponiendo a sus 
aspirantes para las regidurías en distintos municipios de la entidad, sobre todo aquellos localizados en el Valle del 
Mezquital.“Ese tipo de acciones provocan que los compañeros se retiren del partido y sí va a incidir en las elecciones 
municipales, más en el Valle del Mezquital por los abusos, entre 5 mil y 6 mil militantes ya pidieron el retiro del PRD” 
,Fueron 450 militantes perredistas de Actopan los que decidieron renunciar, luego de que en la elección interna de 
comités municipales Pedraza y Guadarrama ganaron la mayoría de regidurías por una encuesta que la militancia considero 
“manoseada”. (Ángel Cabrera, pág. 11) 

Milenio-Partido del Trabajo abre sus puertas a casi 20 mil panistas: El Partido del Trabajo abrió sus puertas a 
militantes del PAN, aunque su ideología es opuesta. Prevén que 20 mil simpatizantes de Acción Nacional, en su mayoría 
de la corriente de la Sion, así como de Convergencia y PRD se unan a sus filas e incluso encabecen candidaturas en 
algunos municipios. Aunque muchos de los que abanderarán las candidaturas del PT en las próximas elecciones eran 
militantes de otros partidos, para el líder de esa fuerza política son “candidaturas ciudadanas”. Uno de los ejemplos es 
Pascual Charréz, ex candidato a la presidencia de Ixmiquilpan por el Partido Acción Nacional (PAN). “Un número 
importante de personas simpatizantes de Charréz han estado en mi oficina, platicamos con ellos, lo que platicamos es el 
proceso de selección interna y a partir de ahí bienvenidos los ciudadanos que quieran participar”. A pesar de que el PT 
engrosará sus filas con ex militantes de Acción Nacional, incluidos la mayoría de simpatizantes de la Sociedad Integral de 
Organización Nacional (Sion), identifica como una de las corrientes de ultra derecha, Mariano Torres considera que son 
ciudadanos con la intensión de convertirse a la izquierda. “Es apertura a todos los sectores que se sienten desatendidos y 
representados por otro partido político, yo dije que iba a ayudarlos, en este momento están candidaturas de gente 
perredista, del PAN y Convergencia, estoy hablando de militantes de 10 municipios”. A su parecer, “nosotros lo 
replanteamos, no estamos cerrados a un solo sector partidistas, estamos abiertos, todo está caminando bien, tenemos un 
proceso interno, estamos con los 15 mil militantes como tal, esto es una decisión personal de cada uno que ha llegado al 
partido”. Y hasta confirmado que el ex panista Pascual Charrez se registrará su candidatura del PT en Ixmiquilpan, “bajo 
el mandato y la dirección nacional tendrá que sumarse a los intereses del partido y respetar los estatutos, si hay una 
petición de que conozcan los alcances del Partido del Trabajo”. (Ángel Cabrera, pág.11) 

El Independiente-Malestar de panistas por planilla en San Felipe Orizatlán: Malestar causa la selección de la 
planilla del Partido de Acción Nacional (PAN) en este municipio, ya que algunos militantes no han sido tomados en cuenta 
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para conformarla, y por ello podría generar cierto encono. Lo anterior fue manifestado por algunos panistas que dijeron se 
omitieran sus nombres, en documento; señalan que el Partido de Acción Nacional (PAN) difunde la planilla de regidores y 
sindico de la siguiente manera. Presidente propietario, Andrés Zuviri Rivera; suplente, Renau Rivera Flores, originario de 
Las Piedras. Sindico propietario, María Oliva Cervantes Arriaga (esposa de Melitón Camargo Barragán, ex candidato a la 
presidencia). Regidor 1 propietario José Hernández Hernández, presidente de UNORCA. Regidor 2 propietario, Teresita 
Pando (esposa de Ismael Sánchez Sánchez) y su suplente Blenda Pérez Rojas (esposa de Nabor Romero). Así también, 
regidor 3 propietario, Servando Hernández Hernández, originario de Ahuatitla. Suplente, Calixto Hernández Hernández, 
originario de Zacayahuatl. Regidores 4 y 5 no hay propuesta. Regidor 6 propietario, Rosario Jiménez Pérez, originaria de 
Huitzitzilingo. Suplente, Jovita Jonguitud Cruz, de la colonia Emiliano Zapata. Regidor 7 propietario, Félix Campos Sierra, 
originario de la comunidad de Nexpa. De esta forma es como ha quedado conformada la planilla de trabajo de Andrés 
Zuviri Rivera, a quien algunos panistas consideran es perseguido por autoridades estatales, debido a que lo hostigan con 
la cuenta pública y está acusado de peculado. (Salomón Hernández León, pág.11) 

El Independiente-Unidad que pretende Omar Fayad es por dedazo, acusan aspirantes defraudados: La 
unidad que pretende lograr el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional Omar Fayad Meneses para las 
próximas elecciones municipales del 3 de julio ha sido a través del clásico "dedazo", comentaron algunos aspirantes que 
se sintieron defraudados. Los priistas inconformes aseguraron que desde el miércoles por la noche fueron designados 
algunos aspirantes que encabezaran al tricolor en los municipios determinados en la segunda convocatoria emitida por el 
PRI para registrarse este viernes en los comités municipales. "Un caso que fue de los más sonados en la noche del 
miércoles fue el de Tepeapulco, donde había 16 aspirantes y al menos había cuatro más fuertes que el 'delfín' del 
presidente municipal, pero por `dedazo' se decidió que fuera Alberto Franco". A Alberto Franco lo promovió Leoncio 
Pineda Godos, ya que es secretario municipal de Tepeapulco y uno de sus funcionarios más cercanos. "Todo parecía que 
se haría derecho, pero de última hora parece ser que se decidió que fuera Franco el candidato y pues ya no se puede 
decir nada, después de un 'dedazo' así." Los entrevistados aseguraron que otro candidato que se acordó desde el 
miércoles por la noche es Juan Carlos Castillo, por el municipio de Tlanalapa, también sin llegar a acuerdos entre 
aspirantes. (Miguel Ángel Carrasco, pág.06) 

Criterio-Pide Porras encuestas seguras para decisión: Para sacar al candidato que representará la alianza Hidalgo 
nos Une, conformada entre panistas y perredistas en la capital, el presidente del Sol Azteca, Pedro Porras Pérez pidió 
encuesta limpias y seguras que no sean emanadas por el libre albedrío de un solo instituto político. Por tal motivo, dijo 
que lo más prudente será que tanto los aspirantes de ambos partidos, como las dirigencias estatales se reúnan para 
escoger a la empresa que realizará dicho plebiscito y los cuestionamientos. “Nosotros confiamos y vamos con todo, 
porque encabecemos esta candidatura de la coalición Hidalgos nos Une en Pachuca para la presidencia municipal, por eso 
vamos a pedir que sea de fiar la empresa que realice los cuestionarios”, expresó. Asimismo, añadió que en el momento en 
que se tenga definido al aspirante por parte del PRD, dialogarán con la aspirante del PAN, Gloria Romero de Tellería, así 
como con Gonzalo Trejo Amador, líder panista estatal. “Vamos a juntar a los precandidatos y las direcciones de los 
partidos para que haya un acuerdo en común, y así podamos contratar a la empresa a hacer los cuestionarios y las 
preguntas que definirán al candidato de la capital”, afirmó Porras Pérez. Además de Pachuca, en Zimapán, Huejutla y 
Huehuetla, el proceso de precampaña iniciará el 26 de abril, mismo que durará 15 días. Posteriormente, se realizarán las 
encuestas,. “No va a usar el libre albedrío de un candidato o de una dirección estatal, lo más correcto es que se llamen a 
los precandidatos, y donde se acuerde que ellos propongan las preguntas, para evitar diferencias”, concluyó Pedro Porras 
Pérez. (José Antonio Alcaraz, pág.04) 

El Independiente-Aspirantes y dirigencias elegirán encuestadores para candidato: Porras: (Víctor Valera, 
pág. 03) 

Criterio-Llama Antorcha Campesina a candidatos a evitar falsas promesas: Que se dejen los discursos de oropel 
y las falsas promesas, fue la frase del líder nacional de Antorcha Campesina, Aquiles Córdova Morán, a los partidos 
políticos y sus candidatos en vísperas de las próximas elecciones del 3 de julio que habrán de realizarse en los 84 
municipios de Hidalgo. Apuntó que hoy en día, en tiempos de elecciones, llueven un sin número de discursos y promesas 
sobre los electores, sobre todo en los más indefensos económica y culturalmente donde las promesas quedan siempre 
incumplidas. “Decía hace poco un politólogo español que los latinoamericanos confiamos cada vez menos en la 
democracia y en los partidos, yo observo por mi parte que el desencanto alcanza la política misma y a los políticos que 
viven de ella sin distinción de partidos”, expresó el líder antorchista. Cabe destacar que en esta ocasión en Hidalgo se 
buscará por parte de los partidos políticos el acaparar el mayor número de alcaldías, porque los periodos de 
administración aumentaran un año con siete meses. “Esto se agrava por el cambio de personalidad de quien llega a la 
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meta, no sólo olvida sus promesas sino que como los soberanos de la antigüedad se cree semidiós y exige que se le trate 
como a tal”, anotó Córdova Morán. (Redacción, pág.05) 

Criterio-Confían en unidad priista: El dirigente del Comité Directivo Municipal (CDM) del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Luis Alberto Marroquín Morato, confió que en Tulancingo cristalice la candidatura de unidad, pese a 
que en lo que va del proceso electoral, por lo menos ocho priístas han levantado la mano en busca de la nominación 
tricolor.  Eduardo Romero Batalla, Enrique Macedo Ortiz, Fernando Pérez Rodríguez, Jaime Luqueño Leyva, Joaquín 
Árcega Chávez, Jorge Zunzunegui Escamilla, Martha Soto García y Oralia Vega Ortiz son quienes han externado 
públicamente su aspiración de obtener la candidatura del PRI para contender por la alcaldía de Tulancingo. Celebró que 
prevalezca el interés por gobernar el municipio, pero es necesario ubicar al que tenga mayor consenso y unidad al seno 
del partido, sobre todo con la población. A su vez, informó que previo a la recepción de solicitudes de registro, 
programada para este viernes, continuaba el diálogo con los aspirantes a efecto de lograr la candidatura de unidad. 
Recordó que hoy (viernes) en la sede local del PRI, al filo de las 11 de la mañana, la Comisión de Procesos Internos 
sesionará e instalará la mesa receptora de registros, misma que operará hasta las dos de la tarde. Dejó claro que más allá 
de la intención de participar, a nivel cupular, se toma en cuenta la lealtad, trayectoria y capital político de los aspirantes 
para garantizar el triunfo. No dudó que una vez definido el candidato, el resto de aspirantes se sumen en los hechos a 
éste, porque el partido necesita de todos. "La experiencia nos dice que al PRI no le ganan, pierde cuando sus militantes 
se dividen".  El también diputado local visualizó una contienda difícil, por lo que conminó a las huestes tricolores a 
permanecer unidos y tener presente que todos los que anhelan la candidatura son cuadros distinguidos, pero sólo existe 
una posición. (María Antonieta Islas, pág.08)  

Síntesis-Al PT militantes de PAN, PRD y Convergencia: Luego de las diferencias de militantes del PAN, PRD y 
Convergencia, el Partido del Trabajo en Hidalgo registró en dos semanas la llegada de al menos 20 mil nuevos 
simpatizantes, luego de que estos abandonaran las filas del PRD, PAN y Convergencia, al no lograr postulaciones para las 
elecciones municipales que se realizarán en esta entidad el 3 de julio.  Los inconformes que han brincado al PT,  buscan 
las siglas de este partido, para obtener lugares en regidurías así como candidatos a presidentes municipales. Mariano 
Torres Lestrade, dirigente del Partido del Trabajo, subrayó que su partido desde que iniciaron los primeros trabajos para 
el proceso electoral municipal que renovará a 84 municipios, externó que se encontraba abierto a candidaturas 
ciudadanas. Consideró que si los militantes del PRD y PAN, que han dejado sus partidos encuentran un lugar en el PT, 
este no se los negará. Adelantó que están en platicas con militantes de Convergencia quienes también han abandonad su 
partido. El éxodo en Convergencia se originó con la salida del senador Francisco Xavier Berganza, quien ahora forma parte 
de Nueva Alianza. (Jaime Arenalde, primera plana) 

Síntesis-Perredistas mantienen su postura: Los más de seis mil perredistas que anunciaron su salida del Partido de 
la Revolución Democrática la semana pasada, mantienen su postura de cumplir con su palabra pese a que se les ha 
solicitado reconsiderar la situación y mantenerse en el PRD al menos hasta la elección de la dirigencia estatal. 
Al respecto Hugo Jaciel Mendoza, integrante de la corriente Izquierda Democrática Nacional, señaló que desde el 
momento en que los se comenzó a conocer de las inconformidades se hizo un llamado a quienes acusaron los abusos 
para que unidos puedan lograr mejores posiciones en noviembre al darse el cambio de dirigencia. “Nosotros hemos hecho 
un llamado a los compañeros que han anunciado su salida y que por mi conducto se entregó ya la renuncia al partido de 
que no lo hagan porque los equilibrios dentro del partido han estado cambiando y seguramente en fin de año en la 
renovación de la dirigencia estatal podamos generar un contrapeso significativo contra Nueva Izquierda para que ya no se 
den los “agandalles” como el que sufrimos en cuanto a regidores y candidaturas a ediles”. (Jaime Arenalde, pág.09) 

Reforma: Emprende Encinas conciliación en PRD: El aspirante a la Gubernatura del Estado de México, Alejandro 
Encinas, arrancará el 26 de abril la operación cicatriz al interior del PRD mexiquense, tras la división que generó el intento 
de alianza con el PAN. Durante 10 días, el diputado federal con licencia realizará 38 reuniones distritales, en las que se 
prevé acudan líderes de todas las corrientes. En esos encuentros, Encinas convocará a la unidad, a cicatrizar la frustración 
por la cancelación de la coalición con el PAN y pedirá conformar la estructura para la campaña estatal que arrancará el 16 
de mayo. A su vez, la dirigencia nacional del PRD discutirá esta semana el plan de acción que aplicará en la entidad 
mexiquense y designará a los delegados que enviará para coordinador los equipos de campaña. De acuerdo con 
dirigentes nacionales y estatales, ante la fractura interna que existe, y la amenaza de corrientes pro aliancistas, como 
Alternativa Democrática Nacional, a la que pertenece el dirigente estatal, Luis Sánchez, y Nueva Izquierda, de "Los 
Chuchos", de no participar en la organización, la intención es construir un equipo de campaña en el que estén 
representados. Además, informaron, participarán los equipos del Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, y 
el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) de Andrés Manuel López Obrador, quienes asistirán, por separado, a 
algunos mítines de Encinas. Además, Encinas designó al diputado federal Aarón Mastache, quien lo suplió en San Lázaro, 
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como su enlace con el PRD estatal y las corrientes, y la siguiente semana presentarán a su equipo de campaña, el cual 
incluirá a líderes del PT y Convergencia. Para esta contienda, el sol azteca en la entidad tendrá un presupuesto para la 
obtención del voto de 71 millones de pesos, los cuales se unirán a 66 millones de pesos que destinarán el PT y 
Convergencia a ese mismo rubro. (Érika Hernández, pág.08) 

La Crónica de Hoy: Reitera Castrejón que mantiene un proyecto para el éxito en Pachuca: Esta es una 
oportunidad muy buena para dar rumbo a la capital del estado, pues existe un proyecto con la coalición Hidalgo nos une 
(PRD-PAN) y sabemos que esto nos permitirá ganar las próximas elecciones, señaló Natividad Castrejón Valdez, 
precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la alcaldía de Pachuca. "Tenemos que darle un nuevo 
rumbo. Tenemos que impulsar un proyecto que beneficie a todos los pachuqueños, pues vemos que existen carencias que 
podemos subsanar al llegar al ayuntamiento con el apoyo de dos partidos". Explicó que "no es una aspiración personal o 
un capricho buscar la candidatura para la coalición entre PRD y PAN; buscamos un proyecto en común el cual permita 
transformar a Pachuca". Respecto al panorama que enfrentan tras los resultados de la pasada elección con la coalición 
PAN, PRD y Convergencia, el precandidato perredista señaló que "el error fue que faltó el trabajo de sensibilización y de 
convencimiento de las dirigencias a las estructuras". Añadió que fue muy cantado desde un inicio a quien querían 
impulsar, pero no hicieron el trabajo político adecuado para persuadir a quienes tenían el derecho legítimo de participar. 
(Enrique Juárez, pág.06) 

El Reloj de Hidalgo-Enrique Macedo se registrará como precandidato de unidad: Acompañado por la militancia 
priista, Enrique Macedo Ortiz, se registrará como precandidato rumbo a las elecciones del 3 de julio para renovar el 
ayuntamiento de Tulancingo. A las 11 horas, Enrique Macedo acudirá al Comité Municipal del PRI para registrarse tal como 
lo indica la convocatoria publicada. El aspirante a la alcaldía de Tulancingo, Enrique Macedo aseguró que no será participe 
de la guerra sucia que ciertos actores políticos ya emprenden, ni mucho menos contestará las denostaciones que han 
emitido, ya que siempre se ha conducido con respeto y es lo mismo que pide. Manifestó que el PRI siempre se ha 
distinguido por ser un instituto político que respeta, por lo que exhortó a los demás aspirantes y actores políticos actuar en 
el margen de la ley sin vulnerar la legislación electoral y con respeto a los electores. “No soy un político que responda a 
majaderías, el llamado es que lo que venga se dé en un margen de respeto. Doy respeto, pido lo mismo”, lo anterior, tras 
las declaraciones hechas por la ex candidata a gobernador, Xóchitl Gálvez. A unas horas de que Enrique Macedo se registre 
como precandidato a alcalde, llamo a la militancia priista a demostrar con unidad y trabajo, que el PRI sigue siendo opción 
en Tulancingo, “eso es lo que nos distingue a los priistas”. (Redacción, pág. 08) 

El Independiente-Rechaza Convergencia desbandada de militantes: El presidente de la comisión ejecutiva estatal 
de Convergencia, Luis Gerardo Ize rechazó una supuesta desbandada de militantes de su partido luego de la salida de 
más de 20 regidores y el edil de Calnali Wernceslao Revilla Hernández, ya que “no representan a nadie”. “Porque fueron 
elegidos por dedazo del senador Berganza y por eso  deben lealtad, pero en realidad no representan nada porque no 
tienen gente.” Agrego que su partido lo conforman 35 mil personas, de modo que la salida de casi 30 personas no 
significa nada para Convergencia, ni tampoco se verá reflejado en el próximo proceso electoral del 3 de julio. Agregó que 
tiene entendido que los regidores y el presidente municipal no cuenta con respaldo, se fueron solos del partido. “Además 
el presidente municipal de Calnali era panista, por lo que no tiene nada que ver con Convergencia. Una cosa son 30 
personas y otra 35 mil militantes; las cifras hablan por sí solas”. Gerardo Ize sostuvo que ni siquiera 100 personas se irán 
de su partido para seguir a los regidores porque “no representan a nadie, fueron elegidos por dedazo”. A pesar de que el 
dirigente estatal de Convergencia aseguro que no afecto a Convergencia la multicitada salida de militantes ya se notan 
algunos cambios en el comité estatal y uno de ellos es la llegada de un nuevo titular de comunicación social, Raúl Zarate. 
(Miguel Ángel Carrasco, pág. 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reforma-Recurre IFE a figura de apoyo 'en especie: Ante la negación de los partidos y la falta de pruebas sobre su 
relación contractual con televisoras, el Instituto Federal Electoral (IFE) recurrió al concepto de "aportación en especie" 
para sancionar spots ilegales en medios electrónicos. La próxima semana, la Unidad de Fiscalización del IFE pondrá a 
consideración del Consejo General tres multas, dos para el PVEM por 264 millones y 24 millones, y una para el Partido 
Nueva Alianza por 4 millones de pesos. En los tres casos, los partidos difundieron su plataforma política a través de 
"entrevistas" o "reportajes" en revistas que promocionaron su edición tanto en Televisión Azteca como Televisa. Sin 
embargo, tras dos años de investigación y luego de recurrir a diversas instancias para encontrar cómo fue la contratación 
de esa promoción, el IFE no encontró pruebas de que los partidos pagaron por esos spots, por lo que determinó que al no 
existir un acuerdo económico tangible y tratarse de evidente propaganda electoral, las empresas donaron los espacios. 
Las tres denuncias fueron interpuestas por el PRD, bajo el argumento de que era propaganda electoral transmitida bajo el 
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concepto "integración de producto". "Es un mecanismo definido por las empresas televisivas como una estrategia de 
comunicación y alternativa publicitaria, lo cual está al margen de la ley y de los tiempos en televisión con que contamos 
los partidos políticos", argumentó el PRD en su queja. En ambos proyectos, la Unidad de Fiscalización recuerda que el 
Congreso prohibió las aportaciones o donaciones en especie en medios electrónicos no sólo para no generar inequidad, 
sino también para "eliminar la influencia de los factores de poder existentes" en un proceso democrático, como es una 
elección. "Si un partido político recibe una aportación o donación de una empresa mexicana de carácter mercantil se 
encontrará influenciado para beneficiar un interés en particular y descuidar el interés para el cual fue constituido, 
haciendo que su actuar sea parcial", afirma el proyecto. (Érika Hernández, pág.08) 

Reforma-Reparte IEEM contratos para elección: El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) comenzó a 
asignar los primeros contratos para adquirir el material electoral de los comicios del próximo 3 de julio, en una acción con 
la que busca superar los escándalos de sobornos del pasado, generados tras comprar todos los materiales a un sólo 
proveedor. Además, en la sesión del Consejo General del IEEM se aprobó la figura del "testigo social", persona encargada 
de verificar que los procedimientos adquisitivos y de contratación de servicios del Instituto se den con mayor 
transparencia. Por mayoría de votos, el Instituto aprobó ayer la adjudicación de las licitaciones para la adquisición de 
materiales por 5.5 millones de pesos a siete proveedores. Entre los detalles de la compra autorizada están bases para las 
mamparas y diversos materiales de papelería para las mesas de votación; aún está pendiente la definición para la compra 
de urnas y boletas. En 2005, el Consejo General del IEEM estuvo envuelto en un escándalo por un presunto acto de 
soborno de la empresa Cartonera Plástica, quien habría intentado influir en dos consejeros electorales y otros dos 
funcionarios para que esta les vendiera todo el material electoral. Los testigos sociales, figura que entrará en funciones la 
próxima semana, tendrán un salario por cada uno de los procedimientos adquisitivos. Si verifican una licitación directa 
recibirán 20 mil pesos, si se trata de una invitación restringida, serán 30 mil pesos, y si es pública 40 mil pesos. "Los 
testigos sociales no se escogen, porque ya hay una lista que tiene la Universidad Autónoma del Estado de México y el 
Instituto de Transparencia, ellos tienen a su cargo el registro de testigos sociales y una vez que se tenga la necesidad, 
haremos la gestión para que nos designen al testigo y participe en las licitaciones", explicó el presidente del IEEM, Jesús 
Castillo. (Sandra García, pág.08) 

Reforma-Triangula PVEM spots vía Edomex: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) utilizó en 2009 a su comité 
estatal del Estado de México para contratar con Televisa parte de sus promocionales "Soy Verde", por los cuales el Instituto 
Federal Electoral (IFE) prevé multarlo con más de 264 millones de pesos. Debido a esa maniobra registrada en plena 
elección, el IFE no detectó en el reporte de finanzas que entregó la dirigencia nacional una relación contractual con dicha 
empresa. Desde 2007, partidos y candidatos tienen prohibido contratar publicidad en radio y televisión, pero parte de la 
campaña "Soy Verde" apareció dentro de la telenovela "Un gancho al corazón", de Televisa, y otra parte se contrató como 
inserciones para diversas revistas, cuyo proveedor es Editorial Televisa, incluyendo TV y Novelas, que era promocionada en 
televisión con los actores Raúl Araiza y Maite Perroni haciendo campaña por el Verde. De acuerdo con el proyecto de multa, 
que será votado el miércoles de la siguiente semana, la Unidad de Fiscalización del IFE indagó hasta encontrar que el 
comité estatal en el Estado de México había pagado a Editorial Televisa inserciones de la campaña "Soy Verde", por un 
monto de 13 millones de pesos. "Del análisis de la información otorgada por la Dirección de Auditoría no se pudo localizar 
algún nexo contractual entre el partido político inculpado y la televisora en comento, debido a que los contratos que 
celebró con Editorial Televisa, S.A. de C.V. tuvieron como objeto la propaganda del partido en diferentes revistas de la 
Editorial Televisa, S.A. de C.V.". Ante ello, la Unidad de Fiscalización solicitó al Instituto Electoral del Estado de México los 
contratos con Editorial Televisa o Televimex que hubiera presentado el PVEM ante esa instancia durante 2009. "A dicho 
requerimiento el Instituto Electoral del Estado de México corroboró la misma información otorgada por la Dirección de 
Auditoría, sin aportar nuevos elementos que permitiera comprobar una relación contractual del partido con la televisora", 
añade el expediente. La contratación estuvo a cargo de Desiderio Torres Barrón y Raquel Ramírez Castellanos, quienes 
eran parte del Comité Estatal del PVEM y desde 2009 el primero es director de Medio Ambiente del Municipio de 
Tlalnepantla y la segunda aparece como colaboradora del Verde en la Asamblea Legislativa del DF. En ese año, el Estado 
de México celebró elecciones para renovar las 125 Alcaldías y el Congreso local, además del proceso a diputados federales, 
por lo que los promocionales hacían referencia a las propuestas de campaña del instituto político denunciado. En el 
proyecto, la Unidad de Fiscalización afirma que los spots de TV y Novelas se difundieron por todo el territorio nacional, 
menos en el Estado de Morelos, y estos como los otros spots del PVEM para radio y televisión fueron elaborados por la 
empresa Jans Films & Consulting, S.A. de C.V.. Por ello, la dependencia también recurrió a esa empresa productora para 
conseguir información sobre cómo fue la triangulación para la contratación de la televisora, sin embargo, no se localizó al 
representante legal y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) tampoco logró hallar información para confirmar 
la relación del PVEM con Televisa. La ley dice textual... Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos Artículo 41 
Inciso 3, apartado A. El IFE será autoridad única para la administración del tiempo que corresponda al Estado en radio y 
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televisión destinado a sus propios fines y al ejercicio del derecho de los partidos políticos nacionales. Los partidos políticos 
en ningún momento podrán contratar o adquirir, por sí o por terceras personas, tiempos en cualquier modalidad de radio y 
televisión. Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) Artículo 77 No podrán realizar aportaciones 
o donativos a los partidos políticos ni a los aspirantes, precandidatos o candidatos a cargos de elección popular, en dinero o 
en especie, por sí o por interpósita persona y bajo ninguna circunstancia: g) Las empresas mexicanas de carácter 
mercantil. (Érika Hernández, pág.08) 

P L A N O        E S T A T A L  

El Sol de Hidalgo- Tulancingo, Hidalgo.- Lo que parecía ser un alegre día de campo para 14 excursionistas, se convirtió 
en una amarga odisea que a punto estuvo de convertirse en tragedia. Los paseantes, originarios de la comunidad el 
Chichicax-tle, municipio de Agua Blanca, Hidalgo, estuvieron extraviados durante más de 30 horas en una zona boscosa 
del estado de Veracruz. Desde el pasado lunes planearon un paseo, aprovechando los días de asueto por Semana Santa y 
que las condiciones climáticas eran favorables. El martes, alrededor de las 10 de la mañana, salieron de esa población con 
destino al lugar denominado Potrero de Monroy, perteneciente al municipio de Zacualpan, Veracruz. Al llegar al lugar, 
acamparon y compartieron el lunch. Posteriormente, decidieron caminar entre el bosque y escalar por un cerro, como 
parte de la aventura. Sin embargo, debido a la sinuosidad del camino, así como gran cantidad de vegetación, en poco 
tiempo perdieron el sendero y ya no pudieron regresar al punto de partida. En un inicio todo era emoción, pero las horas 
transcurrieron y el pánico, poco a poco, se fue apoderando de los vacacionistas, que parecían estar dentro de un 
laberinto. Acantilados, zonas pantanosas y monte, fueron parte del entorno. De igual manera, estuvieron temerosos de 
ser atacados por algún animal ponzoñoso, que pudiera causarles alguna lesión grave. Así, les llegó la noche. No sabían 
qué hacer, estaban exhaustos, además se encontraban apesadumbrados y seguros de que sus familiares estaban 
preocupados por ellos, ya que tenían previsto regresar a temprana hora. INICIARON BÚSQUEDA. Como era de esperarse, 
familiares de los extraviados comenzaron a desesperarse, luego de que al llegar la noche ninguno de ellos contestó el 
celular. Insistían una y otra vez, pero era inútil, no había señal. Los "aventureros" también hicieron el intento por 
comunicarse, pero la abrupta vegetación se los impedía. Fortino Hernández Sánchez, papá de uno de los extraviados, al 
ver que sus hijos no regresaban, acudió a la Dirección de Seguridad Pública para notificar el hecho. Afligido y preocupado, 
se entrevistó con el director de la corporación Carlos Rojas, indicándole dónde pudieran estar los jóvenes. Rojas organizó, 
junto con sus elementos, una intensa búsqueda por la sierra. Al día siguiente, al clarear la mañana, los uniformados ya se 
encontraban en el cerro de Potrero de Monroy para tratar de localizar a los extraviados. Mientras tanto, la preocupación 
de los familiares iba en incremento, ya que temían que cayeran a algún barranco o que les faltara agua y alimento. Las 
horas transcurrían lentamente; mientras tanto, los elementos no cesaban en la búsqueda. El calor estaba en su punto, la 
temperatura era cercana a los 35 grados centígrados. Las noticias no eran buenas, ya que la tarde literalmente se les 
estaba yendo. En pocas horas, la oscuridad iba a reinar nuevamente. Alrededor de las 17:20 horas, los policías de Agua 
Blanca, Uriel Asamar Hernández y Roberto Franco, comandados por Amado Guayoso, informaron vía radio matra, que 
tenían a la vista a los 14 excursionistas en los márgenes del río Chiflón y, aparentemente, no presentaban lesiones de 
consideración. Los familiares, al escuchar esta noticia, estallaron en júbilo, aunque todavía tenían que recorrer algunos 
kilómetros para el reencuentro. Finalmente, llegó el momento esperado; quienes horas antes pasaron momentos de 
angustia e incertidumbre, se abrazaron con sus papás y hermanos. Algunos presentaron crisis nerviosa, otros síntomas de 
desnutrición y deshidratación, por lo que fueron trasladados de inmediato a la cabecera municipal de Agua Blanca, para 
su atención médica. Lista de extraviados. La lista de los extraviados la conforman María del Consuelo Sánchez Méndez de 
27 años, Ruth Yesenia Solís Hernández (17), Eduardo Hernández Chávez (16), Florentino Hernández Sánchez (39), y 
Nayeli González Hernández (18). También Casilda Hernández Sánchez (43), Juan José Solís España (34), Diego 
Hernández Domínguez (11), Magdalena Huerta Chávez (24), Cuauhtémoc Aparicio Cid (30), Enoel Hernández Sánchez 
(27), Horacio Hernández Chávez (24), Daniel Hernández y Carlos Hernández (28). El jefe policial Carlos Rojas dijo a EL 
SOL DE TULANCINGO que la búsqueda fue intensa, pero que en ningún momento perdieron la esperanza de encontrar a 
este numeroso grupo. "Afortunadamente se encuentran bien de salud, algunos tienen algunos raspones y golpes, pero 
nada de consideración, aunque sí necesitan un chequeo médico y, sobre todo, reposo". Agregó. Por su parte, los papás y 
familiares de los mencionados mostraron su agradecimiento a los uniformados municipales, así como a elementos de la 
Coordinación Estatal de Seguridad Pública. Sin duda, la prontitud con que actuaron las corporaciones fue un factor 
fundamental para que estos jóvenes salvaran la vida.(Juan Manuel Aguirre, pág. 10) 
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La Crónica de Hoy- Garantizan organizadores de Viacrucis seguridad en actos/ Responden colonos por 
seguridad de quienes asistan a los Viacrucis: Estará garantizada la seguridad durante las escenificaciones de los 
viacrucis de este viernes en colonias populares de Pachuca como 11 de Julio y Las Lajas, afirmaron participantes de las 
representaciones católicas. Los colaboradores de estos actos, así como habitantes de las colonias quienes tienen a su cargo 
la organización de los eventos, confiaron que este día concluya con saldo blanco y sin ningún incidente negativo. Norma 
Enríquez Hernández, integrante del grupo organizador del viacrucis de Las Lajas, dio a conocer que desde la tarde de ayer 
los pormenores de la escenificación de la Pasión de Cristo quedaron listos para recibir a cientos de asistentes. Para la 
representación de fe en esta colonia, estableció que esperan la visita de cerca de 5 mil personas que se sumarán a las 
familias establecidas en este lugar. “El viacrucis de este barrio es uno de los de mayor tradición en Pachuca; cada año se 
suman más alegorías en otras colonias, pero a Las Lajas sigue llegando cada año más gente, esperamos que esta vez no 
sea la excepción”. Por su parte, en cuanto a la escenificación de la colonia 11 de Julio, los habitantes garantizaron la 
seguridad de los visitantes, ante lo que llamaron mala fama del lugar. “Invitamos a la población de otras zonas de la ciudad 
a que vengan al viacrucis, que no tengan miedo de acudir porque somos gente buena y en este caso que respeta nuestras 
tradiciones y gusta de mostrarlas a la población”, afirmó Florentino Lazcano. Añadió que para garantizar la salvaguardia de 
los vecinos, al igual que la de los invitados, se tiene una estrecha colaboración con la policía municipal de Pachuca y 
Mineral de la Reforma. Aunado a ello, expuso que los habitantes optaron por instalar módulos de quejas para que, en caso 
de algún incidente, se reporte de manera inmediata a las unidades de policía que estarán resguardando las manifestaciones 
de fe. Ambos organizadores coincidieron en que para garantizar el saldo blanco accedieron a la invitación realizada por 
habitantes de Cubitos, quienes exhortaron a los encargados de otras representaciones impedir la venta de alcohol. “Se les 
hizo extensiva la invitación a los dueños de las tiendas para que no vendan alcohol, al menos durante las representaciones, 
y que no se presenten actos vandálicos o de inseguridad, la mayoría aceptó pero estamos conscientes que habrá una gran 
cantidad de personas, que para los comerciantes repercute en sus ventas”. (Milton Cortes, pág. 03) 

El Reloj de Hidalgo-Hay alerta por la temporada de Cuaresma: La dependencia vigila que los prestadores de 
servicios en mercados, establecimientos, y puestos fijos y semifijos cuenten con la higiene necesaria para evitar 
enfermedades gastrointestinales entre la población La Secretaría de Salud de Hidalgo a través de la Comisión para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado (COPRISEH), alertó a la población en general sobre la compra de pescados 
y mariscos, productos que durante esta temporada son vulnerables a la rápida descomposición. La titular de la Comisión, 
Armida Zúñiga Estrada, en reiteradas ocasiones ha dicho que a través de programa de Cuaresma, “la dependencia vigila 
que los prestadores de servicios en mercados, establecimientos, y puestos fijos y semifijos cuenten con la higiene necesaria 
para evitar enfermedades gastrointestinales entre la población”. La Comisión recomendó que antes de comprar pescados o 
mariscos es necesario observar que se encuentren refrigerados o sobre hielo limpio, verificar que la carne esté bien 
adherida a las espinas y que tenga un aspecto firme y tirante; verificar que las escamas estén bien pegadas al cuerpo y 
unidas entre sí. No adquirir el pescado si las escamas están viscosas. Se informó que para detectar camarones y 
langostinos frescos observar que la cabeza de ambos mariscos presenten un aspecto translúcido y el resto del cuerpo no 
debe poseer manchas oscuras. Igualmente la carne debe estar firme y el caparazón, resistente y brillante. (Yina Bautista, 
primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Priistas se registran hoy en 25 municipios: Aspirantes a 25 candidaturas del PRI a presidencias municipales 
de Hidalgo se registrarán hoy en los comités de sus demarcaciones, de acuerdo con la convocatoria emitida por ese 
instituto político hace dos semanas. El periodo de registros está programado para comenzar a las 11:00 horas, y se espera 
que en la mayoría de los municipios se alcance acuerdo de unidad para que sea sólo un aspirante y evitar así las 
convenciones municipales. En algún os municipios trascendió que ya hay priistas listos para el registro, toda vez que se 
lograron consensos. Esos serían los casos de Molango, con Ricardo Velasco González; Ajacuba, con Silvano Alejandro 
Becerra Uribe, o Tlanchinol, con Magali Medina. Otros acuerdos se habrían tomado en Chilcuautla para postular a Silvano 
Ramos López, y en Cuautepec, donde contendría Martín Hernández Castelán. En el caso de Emiliano Zapata se presume 
que el abanderado será Alejandro González Méndez, mientras que en Epazoyucan la balanza se inclinaría a favor de Carlos 
Santillán Muñoz. Para Metepec se registraría Alejandro Vargas Gómez, y en Omitlán Juan Carlos Zarco Ortiz. Otros 
municipios donde habría acuerdo de unidad serían Tepeapulco, con Alberto Franco Ramírez, y Tepehuacán, con Hilario 
Mendoza. En Tepeji el candidato sería Fernando Miranda Torres, y en Tepetitlán iría Melchor Jiménez Cruz. En Tetepango lo 
haría Enrique Pérez Mendiola, en Tlahuelilpan Jaime Moreno Contreras, en Tlanalapa Juan Carlos Castillo, y en Tlaxcoapan 
Alejandro Vega. (Manuel Baeza, pág. 04) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Pretenden panistas contraatacar a PRI: De regreso de Semana Santa, el PAN afinará su estrategia de 
respuesta a los ataques del PRI, en una reunión de todas sus estructuras en en el País, del 29 de abril al 1 de mayo en el 
Comité Ejecutivo Nacional. El cónclave de tres días tendrá como objetivo mejorar la coordinación para defender los logros 
del Gobierno federal y delinear estrategias a futuro a fin de parar al PRI y encaminar el partido a la victoria en 2012. 
Durante la reunión, esbozarán un plan de acción electoral para encarar de la mejor manera los retos en el Estado de 
México, Coahuila, Nayarit, Michoacán e Hidalgo en 2011 y los comicios presidenciales posteriormente. La reunión se 
celebrará luego de la advertencia del diputado federal del PRI, David Penchyna, de que su partido lanzará una ofensiva 
para demostrar con cifras y datos los fracasos de los gobiernos blanquiazules. Estará encabezada por el líder nacional, 
Gustavo Madero y juntará a los secretarios del CEN, los 32 dirigentes estatales, secretarios generales, tesoreros y 
funcionarios estatales y municipales de todas las áreas, de acción de gobierno, formación, comunicación social, 
vinculación con la sociedad entre otros. De acuerdo con fuentes consultadas, el programa a cargo del secretario general 
adjunto de Asuntos Internos, Tomás Trueba, sigue sin definirse con precisión, aunque se acordó que Madero y el 
secretario de Acción de Gobierno, Juan Molinar Horcasitas, serán oradores. Posteriormente, se realizarán reuniones por 
áreas para unificar políticas y estrategias. Juan Carlos Mondragón, presidente del PAN en Puebla, mencionó que además 
de la estrategia electoral, surgirán también llamados a la imparcialidad a los comités estatales dentro del proceso de 
selección de candidatos, particularmente para la presidencial. Ello, para evitar que los dirigentes estatales tomen partido a 
favor de uno u otro de los aspirantes: Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio, Santiago Creel, Ernesto Cordero, Javier 
Lozano y Emilio González. La dirigencia nacional prevé también alertar a los presidentes y secretarios de todos los comités 
-nacional, estatales y municipales- deseosos de ser candidatos a cargos de elección popular, de que deberán renunciar a 
su cargo a más tardar el 1 de julio de este año para poder participar como candidatos en 2012. Ello, debido a la 
disposición contenida en el artículo 43 bis de los Estatutos del PAN, que fue acordada en la última reforma estatutaria. 
PLATAFORMA A partir de mayo, con base en las conclusiones de dicho encuentro, la Fundación Rafael Preciado del PAN 
iniciará la organización de foros para recoger propuestas que se integrarán a la Plataforma electoral para el 2012. El 
documento tomará de base la de 2009-2012, que incluyó cinco temáticas principales: economía, seguridad y justicia; 
democracia con calidad; medio ambiente y desarrollo sustentable; igualdad de oportunidades y familia. Aprovechando las 
herramientas tradicionales y tecnológicas, el PAN se abrirá para recibir recomendaciones y sugerencias vía correo 
electrónico, las cuales serán tomadas en cuenta para la redacción de borradores. La Comisión de Redacción, integrada por 
funcionarios, gobernadores y personalidades del partido, recibirá los borradores en enero y culminará su redacción para 
febrero, mes en que la Plataforma se presentará al Consejo Nacional para su aprobación. Contraofensiva El plan con el 
que blanquiazul buscará contener los ataques del tricolor consiste en: 

 · Defender los logros del Gobierno federal.  

· Delinear estrategias a futuro.  

· Encaminar el partido a la victoria en 2012.  

· Impulsar una estrategia rumbo a los comicios de Edomex, Coahuila, Nayarit, Michoacán e Hidalgo. 

· En las reuniones estarán los secretarios del CEN, los 32 dirigentes estatales y municipales. (Carole Simonnet, pág.09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Politiquerías: En plena efervescencia política por las presidencias municipales que están en juego y cuyo 
proceso electoral prácticamente ya inició, algunos de los gobernantes que tienen la responsabilidad de defender sus 
respectivos municipios a capa y espada; insisten en hacer notar que trabajan en favor de la ciudadanía, aunque su negro 
paso por las alcaldías que les tocó administrar, dista mucho de las propuestas y desempeño a lo largo de los casi ya dos 
años y medio en funciones. Cual vieja práctica populachera, en la capital hidalguense se les ocurrió llevar a cabo una 
medida de emergencia ante la eminente derrota del partido que actualmente gobierna en la ciudad de Pachuca y cuya 
propuesta consiste en poner al corriente a todos los habitantes del municipio que tienen adeudo de predial y que no han 
podido pagar por los excesivos impuestos que existen en perjuicio de la gente más necesitada. Como es de todos sabido, 
en los tres primeros meses de cada año los presidentes municipales otorgan un porcentaje de descuento para que el 
importe a pagar sea menor al calculado; pero, como los mexicanos vivimos en un país de primer mundo en donde los 
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salarios alcanzan para cubrir todas las necesidades básicas de la familia, es responsabilidad del ciudadano aportar un 
pequeño porcentaje del oneroso sueldo quincenal que perciben por las ocho horas laboradas, en apoyo de nuestros 
queridos gobernantes. Es por eso, que la cartera vencida de los deudores catastrales sigue creciendo día con día porque 
la idea de los gobernantes municipales, se centra en que vivimos en un país desarrollado. Pero la verdad, resulta 
demasiado lacerante cuando observamos que el pago del predial muchos no lo pueden hacer, debido a que el sueldo que 
perciben no les alcanza para cumplir con el pago correspondiente. Ante esta medida, la alcaldesa propone condonar todos 
los años adeudo y recargos con solo pagar el último año de predial y limpiar el historial del ciudadano pachuqueño. Para 
muchos, la propuesta será de lo mejor y dirán que ojalá debería haber más políticos como la alcaldesa; pero, lo que no 
analizan, es que, si en verdad existiera la buena voluntad de este tipo de políticos, es que, estas medidas las llevarían a 
cabo desde el primer año en funciones y no en vísperas de las elecciones electorales. Ojalá y quede esta propuesta como 
una idea de un gobierno honesto y responsable de Geraldina García Gordillo, y que no sea una medida electorera como la 
que no es nada raro observar en días cercanos a los procesos electorales. Que quede claro, no critico la propuesta ya 
anunciada. 

Si no, más bien, el momento en el que se va a aterrizar la propuesta; sobre todo, cuando apenas hace unos días terminó 
el plazo para pagar sin recargos. Es ahí, cuando hace suponer que las cosas no son como nos las hacen parecer. Espero 
que algún día, nuestros políticos puedan tener la madurez política para dejar a un lado el compromiso con sus padrinos 
políticos y sea mayor con quienes deben de tenerlo, porque quienes los eligen siempre esperan una esperanza para el 
bien de toda su familia y del lugar en el que viven. Pero sobre todo, que tengan la idea de hacer campañas políticas de 
propuestas e ideas bien sustentadas y no de derroche de recursos económicos como nos han acostumbrado en todos 
estos años; en donde, nos imponen a gobernantes faltos de capacidad para gobernar. En los próximos dos meses, 
observaremos descalificaciones, guerras sucias, malversaciones de fondos gubernamentales y derroche de dinero en 
papelería electoral que terminará en la basura. Las verdaderas propuestas quedarán bajo el brazo para cuando se 
consideren necesarias llevarlas a cabo y que la gente olvide los excesos económicos de las campañas electorales. (Jesús 
Téllez, pág.06) 

La Crónica-Roberto Pedraza: El nuevo coordinador de Comunicación Social en Hidalgo no descansa en estas vacaciones 
para ponerse al día, y para conseguir dicho cometido sostiene reuniones con representantes de los medios de 
comunicación, así como con su equipo para encausar cuanto antes los trabajos de esa dependencia. El funcionario también 
entabla relaciones públicas en la capital del país, donde conoce a un amplio número de comunicadores. (Redacción, pág. 
02) 

El Sol de Hidalgo-Ojo Política-Hoy definirán 26 precandidatos: Pachuca, Hidalgo.- El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) define hoy precandidatos a 26 presidencias municipales, entre ellas, Tulancingo, Cuautepec, Molango, 
Tepeapulco, Tizayuca y Zempoala. Lo hará a través del método de convención de delegados, excepto en Santiago de 
Anaya, donde se aplicará el de Usos y Costumbres. La recepción de solicitudes de registro de aspirantes será desde las 
nueve de la mañana y hasta las 14 horas en el domicilio de la Comisión Municipal de Procesos Internos correspondiente y 
de cada uno de los procedimientos dará fe un notario público. Se trata de la segunda convocatoria que lanza el PRI para 
elegir candidatos. En esta ocasión corresponde a los municipios de: Acaxochitlán, Ajacuba, Almoloya, Chilcuautla, 
Cuautepec de Hinojosa, Emiliano Zapata, Epazoyucan, La Misión, Metepec, Molango de Escamilla, Omitlán de Juárez, San 
Agustín Tlaxiaca, Santiago de Anaya, Tepeapulco, Tepehuacán de Guerrero, Tepeji del Río de Ocampo, Tepetitlán, 
Tetepango, Tizayuca, Tlahuelilpan, Tlanalapa, Tlanchinol, Tlaxcoapan, Tulancingo de Bravo, Yahualica y Zempoala, Entre 
los requisitos que deberán cumplir los aspirantes está contar, indistintamente, con el apoyo de 25 por ciento de la 
estructura territorial; 25 por ciento de los sectores u organizaciones, 25 por ciento de consejeros políticos municipales y con 
el diez por ciento de afiliados inscritos en el registro partidario. También deberán presentar copia de acta de nacimiento 
certificada, credencial del IFE, mostrar una militancia probada en el Revolucionario Institucional de al menos tres años, no 
contar con antecedentes penales, estar al corriente de las cuotas partidistas, presentar una propuesta de trabajo y 
acreditar conocimiento básico de los documentos básicos priistas, entre otros. Corresponderá a la Comisión Municipal de 
Procesos Internos expedir el dictamen en que se acepta o se niega el registro a los aspirantes, dentro de las 24 horas 
siguientes. En el caso de Santiago de Anaya, la elección se llevará a cabo por el procedimiento de Usos y Costumbres que 
tradicionalmente se aplica y en el lugar, hora y fecha en que la Comisión Municipal de Procesos Internos considere 
conveniente.  

CANDIDATOS ÚNICOS  
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Según la convocatoria, de presentarse una sola solicitud de registro de aspirante a presidente municipal y en caso de que 
resulte procedente, la Comisión Municipal de Procesos Internos declarará de inmediato la validez del procedimiento y 
candidato electo para participar en las elecciones del tres de julio, en que se renovará autoridad en los 84 ayuntamientos 
de la entidad. En ese mismo momento, también entregará la constancia respectiva e informará al órgano superior 
correspondiente para los efectos de la toma de protesta estatutaria como candidato electo del partido. De igual forma 
procederá cuando hubiere dos o más aspirantes y uno solo obtenga dictamen de procedencia de registro, o bien, cuando 
en el desarrollo del proceso selectivo quedara vigente un solo precandidato. Apenas el 16 de abril, y sin algún conflicto, el 
Revolucionario Institucional definió un bloque de 16 aspirantes únicos, correspondientes a Acatlán, Agua Blanca, 
Alfajayucan, Atlapexco, Huasca, Huichapan, Juárez, Lolotla, Mineral del Chico, Nicolás Flores, Pacula, Pisaflores, Tolcayuca, 
Tlahuiltepa y Zimapán.  Un tercer bloque se define el 30 de abril y corresponderá a los municipios de Actopan, Apan, 
Atitalaquia, Atotonilco el Grande, Calnali, Chapantongo, Chapulhuacán, El Arenal, Eloxochitlán, Huehuetla, Jacala de 
Ledezma, Jaltocán, Mineral de la Reforma, Nopala de Villagrán, Progreso de Obregón, San Agustín Metzquititlán, Santiago 
Tulantepec de Lugo Guerrero, San Bartolo Tutotepec, Singuilucan, Tecozautla, Tezontepec de Aldama, Villa de Tezontepec, 
Xochiatipan, Zacualtipán de Ángeles y Zapotlán de Juárez. (Redacción, Ojo Política) 

La Crónica de Hoy -Balcón Político: Quién representará al PRI en Pachuquilla: Los conocedores dicen que el tema está 
resuelto y apenas emitida la convocatoria será cuestión de días y no pasará de la Semana Santa para conocer a quien será 
el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, que hoy 
gobierna el priista Miguel Escamilla. Hay quien, incluso, afirma que las encuestas son claras y han definido al mejor 
perfilado, según el ánimo de los encuestados –eso sí, no se dice qué empresa elaboró el sondeo ni sus resultados– para 
garantizar que la decisión está tomada. Si uno le pregunta a Horacio Camacho Baños, a Eduardo Islas, a Filiberto 
Hernández o al propio Francisco Vargas Pacheco, todos coinciden en que la gente está de su lado y que la decisión debe 
caer sobre uno de ellos, por ser la mejor opción para el tricolor. No se sabe de peligro en la oposición, pues ni el PAN ni el 
PRD tienen cartas que le representen riesgo de perder, más bien el peligro está en las propias filas del priismo, en el que 
hay un grupo de ex alcaldes y empresarios que sienten tener el derecho de decidir el futuro del municipio más creciente de 
América Latina, sólo que tienen una visión estrecha al considerar que Pachuquilla es Mineral de la Reforma. Al margen de 
esta visión, está por definirse el nombre de quien enarbolará las causas revolucionarias del PRI y se encargará de llevar al 
triunfo a su partido, pero tendrá primero que convencer a las corrientes internas y luego entender que los votos ahora no 
sólo son tricolores para sacar adelante el proyecto, pues la mayoría de los nuevos votantes tiene una visión distinta al 
tricolor y al final serán quienes definan a su nueva autoridad. (Carlos Camacho, pago .03) 

El Reloj de Hidalgo- La hora en punto/PRI – PANAL, amigos y rivales: Como en la tradicional fiesta de “Los 
Angelitos”, quienes aspiran a la presidencia municipal de Tulancingo, esperan impacientes ser ungidos ante el Consejo 
Municipal Electoral, para salir a predicar su “testamento”. Mientras que, en regiones como el Valle del Mezquital, el 
Altiplano o en la Sierra Gorda, todo indica que el Partido del Trabajo se nutre para dar la batalla en las elecciones 
municipales, en Tulancingo la atención habrá de focalizarse en dos de los “suspirantes” con mayor presencia. En esta 
suerte, los petistas adjudican la debilidad de su partido, al igual que en Convergencia, al viraje “ideológico” en que incurrió 
el cantante Francisco Xavier, a quien desde el ancla político-electoral del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, han decidido apoyar como su mejor hombre para suceder a Jorge Márquez. Y en efecto, en estos momentos 
podría entenderse que, para el Partido Revolucionario Institucional, sus ocasionales aliados del Partido Nueva Alianza, 
encarnan al más fuerte de sus adversarios en la denominada Ciudad de los Satélites. En un escenario así, el senador 
Berganza, seguramente tendrá de su lado, el apoyo “coercitivo” que las distintas delegaciones sindicales del gremio 
magisterial aplicarán entre las bases escolares. La estrategia de Nueva Alianza es clara, mediante sus formas de operación 
electoral, promueven la acción del voto con el propósito de que repercuta no sólo en los docentes o las familias de éstos, 
sino también entre todos aquellos que integran los planteles o la comunidad escolar, es decir, el PANAL, va por el voto de 
los padres de familia de aquellos alumnos que estudian primarias y secundarias públicas. Por este efecto multiplicador, del 
que harán uso los candidatos del PANAL en Tulancingo y otros municipios, su relación con el PRI se aprecia complicada. En 
respuesta, las estructuras del tricolor en Tulancingo comenzaron a movilizarse, y de manera estratégica, profesionistas de 
la salud decidieron cerrar filas en torno a Enrique Macedo y mediante la estrategia “Sin escusas chécate”, los tricolores son 
bien recibidos en barrios, colonias e importantes comunidades de esa localidad. Activos importantes para el PRI, son sus 
bases cenopistas, cenesistas e incluso empresariales, pues los líderes de la iniciativa privada en Tulancingo son de corazón 
verde, blanco y rojo, no azul como ocurre en otras latitudes. Pues bien, familias como los Marroquín, Del Villar o los Bitar, 
han hecho trascender que su apoyo será incondicional para el Revolucionario Institucional y que, como diría El Peje en su 
campaña presidencial, apoyarán al doctor Enrique Macedo “como se pueda, con lo que se pueda y hasta donde se pueda”, 
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para verlo convertido en alcalde de Tulancingo. (Edmundo Pineda López, pág. 11) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero…Que el miedo sí anda en burro y que a veces hasta desconoce. Quizá por eso Mariano 
Torres L’estrade, dirigente estatal del Partido del Trabajo, no tiene miedo de recibir tremendo regaño el viernes de la 
próxima semana de boca de Andrés Manuel López Obrador por confundir a ex panistas y sionistas con las 
candidaturas ciudadanas.  

Y todo esto porque el PT ofreció la candidatura Pascual Charréz, quien fuera dirigente en Ixmiquilpan de la Sociedad 
Integral de Organización Nacional, y quien se someterá al proceso interno del partido de la estrella para obtener la 
candidatura como alcalde de ese municipio. 

Que la paciencia es una de las mayores virtudes dentro de la política y más en Hidalgo pues en Tepeji del Río se decidió 
que Fernando Miranda será el candidato de unidad para la alcaldía por el Partido Revolucionario Institucional luego de 
que el aspirante esperara su turno por casi 3 años.  

Lo que nadie se explica es cómo le hará en caso de conseguir el triunfo, pues sería alcalde electo y alcalde suplente al 
mismo tiempo pues contendió en la misma fórmula junto al actual edil Rosalío Santana. 

Que los más felices durante la Semana Santa no sólo son los niños que tienen dos semanas de vacaciones, sino 
también los pasteros. Y es que resulta que durante los días pasados, la venta de pastes aumentó significativamente 
debido al turismo.  

Otros productos cuya venta se incrementó es la ropa deportiva y trajes de baño, informó la Canaco-Hidalgo. Y es que 
debe ser ropa muy barata, trajes de baño de bajo precio y pastes muy pequeños como para que un turista sólo gaste 200 
pesos al día. ¿O no? 

Que  desde siempre se ha sabido pero a últimas fechas, llámese año electoral, los partidos políticos, y sus integrantes, en 
Hidalgo súbitamente modifican sus ideales y valores por lo que deciden cambiar de filiación política.  

Tal ha sido el caso de Xavier Berganza y su hermano, que brincaron de Convergencia al Panal; Sergio Hernández 
quien del PRD pasó al Panal y Tatiana Ángeles que salió del PRD pero aún no decide si se irá al PT o a Convergencia. 
(redacción, página 03) 

La Crónica- Las Grillerías: FINANZAS 

Los organismos descentralizados del gobierno del estado que recientemente modificaron sus estatutos para 
ganar autonomía aún no ven concretada dicha iniciativa. Y es que uno de los cambios fundamentales que 
contempló la reforma fue entregarles directamente recursos para su operación; no obstante, hasta la fecha ninguna de 
estas instancias oficiales cuenta con solvencia para echar a andar sus programas y acciones. 

ECONOMÍA 

Ya que hablamos de economía, hay varios municipios hidalguenses que ya emitieron la alarma en cuanto a 
su situación financiera. Las deudas históricas, una escasa recaudación y ante todo la falta de un proyecto a largo 
plazo, son algunos de los principales motivos por los cuales muchos ayuntamientos, principalmente los pequeños, tienen 
ahora graves problemas financieros, los cuales resulta urgente atender. 

(Redacción, pág. 02) 

Milenio-Las perlas…“los negocios de pastes han visto incrementos en sus ventas, y esto el fin de semana se verá aún 
con mayor intensidad.” 
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Andrés Velásquez, presidente de Canaco-Hidalgo, explica que la venta de Pastes durante semana se incrementó debido 
a los turistas.  

•“El caso de Ixmiquilpan, Francisco I Madero, Progreso de Obregón son grupos con posiciones muy definidas, 
seguramente eso nos generará escenarios no favorables para el PRD de Hidalgo.”  

Hugo Jaciel Mendoza, representante de MORENA en Hidalgo, explica cómo las pugnas internas del PRD ya tienen 
efectos negativos.  

• “...yo dije que iba a ayudarlos, en este momento están candidaturas de gente que eran perredistas, gente de Acción 
Nacional y Convergencia.”  

Mariano Torres L’estrade, dirigente estatal del PT, dice que su partido cobijará a todos los candidatos sin organización 
política. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Por heladas, se disparo 150% el precio del jitomate… Otro alimento celestial (redacción, 
primera plana) 

Diario Vía Libre-Deslinde: Como parte de la preparación del equipo de luchas asociadas., que intervendrá en la 
Olimpiada Nacional 2011, con sede en Yucatán, desde ayer y hasta el próximo 29 el mes en curso, estará entrenando en 
el Centro Nacional de Alto Rendimiento (CNAR), donde hará algunos topes con los seleccionados nacionales, al frente de 
su entrenadores, Francisco Pérez Fals y Magdalena Arellano. Gracias a las relaciones que existen entre el director del 
Instituto Hidalguense del Deporte, José Alberto Chávez y dirigentes del CNAR, fue como le dieron todas las facilidades a la 
delegación de nuestro estado para continuar con sus prácticas. Pero también es importante destacar el apoyo de la 
entrenadora Magdalena Arellano, quien ofreció su casa, donde pernoctarán y comerán los seleccionados de Hidalgo, en 
una acción digna de admirar por esta joven que se ha entregado de lleno a nuestro estado. José Arroyo, subdirector de 
Alto Rendimiento, dio a conocer que después del viernes 29, la delegación regresará a la Bella Airosa y se concentrará en 
las instalaciones el Centro Estatal de Alto Rendimiento, para partir el día 8 de mayo a Yucatán. ALE SIGUE EN EUROPA 
Mientras tanto, la tulancinguense Alejandra Romero sigue de gira con la Selección Mexicana por Europa, pero se espera 
que antes de la Olimpiada Nacional retorne a nuestro país para integrarse a la delegación de Hidalgo, ya que se considera 
como una de las cartas fuertes para medallar, junto con Viri y Mario Maldonado, Leonel Lozano y Adrián Vargas, entre 
otros. (Francisco Lozada, página web) 

Milenio-Trascendió: Que el Senado, presidido por el priista Manlio Fabio Beltrones, tiene todo listo… pero no para 
aprobar los pendientes, sino para clausurar el periodo ordinario el próximo jueves e instalar los trabajos de la Comisión 
Permanente a más tardar el viernes. 

Basta ver ese cronograma para darse cuenta de que esa Cámara no tiene previsto esperar a los diputados, que pretenden 
sesionar hasta el sábado para reponer los 12 días que se dieron por el asueto en curso. 

Que hablando de tiempos, en el PAN, liderado por Gustavo Madero, y en el gobierno federal esperarán al máximo para 
postular candidato presidencial, porque buscan que el desgaste lo tenga el PRI, ya con al menos un año como puntero en 
las encuestas, y por ello mantendrán el golpeteo con su docena de supuestos aspirantes… 

Que de cara a la elección presidencial de 2012, los trámites excesivos para ser militante del PAN será uno de los temas a 
discusión durante las próximas semanas dentro del blanquiazul. 

Una de las destapadas de ese partido, Josefina Vázquez Mota, ya ha comenzado a calentar el tema entre la militancia, 
al señalar “absurdos” como exigir la presentación de exámenes de admisión vía internet. 

Que algunos integrantes de la dirigencia nacional del PVEM, encabezada por Jorge Emilio González, tuvieron que 
suspender sus días de asueto con motivo de la Semana Santa apenas circuló el dictamen del Consejo General del IFE, 
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mediante el cual se plantea imponerle millonarias sanciones al partido por sus anuncios en revistas y telenovelas. 

Los verdes analizan no sólo sus argumentos para la sesión del órgano electoral el miércoles próximo, sino también la 
defensa legal que prevén esgrimir en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación… 

¡Ah, lo que dejan a algunos las publicaciones y emisiones rosas! 

Que en el PRD celebran la amonestación de la Secretaría de Gobernación contra el vocero de la Arquidiócesis Primada de 
México, Hugo Valdemar, pero no porque sea la primera vez que reciben respuesta después de tres años de quejas 
improcedentes contra el clero, sino porque el apercibimiento tiene lugar en plena Semana Santa. (Redacción, pág.02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

El Independiente 
 

 
 
 
 
 
 

 
 


